Neues Zuhause für Biene und Hummel

ÖHRINGEN Auf dem Gelände des Siedler- und Kleingärtnervereins steht jetzt ein Insektenhotel

Von Regina Koppenhöfer

ch bin hier der Garten-007", sagt Erich Siwon lachend. Eigentlich ist Siwon der Gartengerätewart des Siedler- und Kleingärtnervereins Öhringen, aber irgendwie sei er auch "das Mädchen für alles". Da liegt es wohl nahe, dass Erich Siwon und seine Ehefrau Gabriele auch das jüngste Projekt des Vereins beherzt in die Hand genommen haben. Ein Insektenhotel hat das Paar seit vergangenem Herbst geplant und gebaut. "Wir waren letztes Jahr bei der Landesgartenschau in Nagold und da gab es solche Insektenhotels. Da ich gern bastle, kam ich auf die Idee, auch eines zu machen", berichtet Gabriele Siwon. Im Herbst begann man mit der Planung und dem Bau. Seit kurzem ist die schmucke Heimstatt für Wildbiene, Ohrenzwicker & Co. fertig.

Eine gut zweieinhalb auf zwei Meter große Konstruktion haben die Siwons mit Unterstützung ihrer Gar-

Hintergrund

Jahresfest am Sonntag

Der Siedler- und Kleingärtnerverein Öhringen lädt am Samstag, 13. Juli, zu seinem Jahresfest ein. Das Hauptgelände an der Platanenallee 2 (der Eingang liegt an der alten Pfedelbacher Straße) ist ab 16 Uhr für jedermann geöffnet. Interessierte können über das Gartengelände spazieren, an einem Infotisch kann mich sich Gartentipps von den Hobbygärtnern holen. Für Speisen und Getränke ist gesorgt. gg

tenfreunde Emma Haus und Klaus Hörnig am Vereinsgarten aufgebaut. Bretter und Balken haben die Hobbygärtner besorgt und dann eifrig gesägt, geschraubt und genagelt. Ziegelsteine, Hölzer mit unterschiedlich großen Bohrungen, Schilfrohr, Äste, Totholz, Tannenzapfen und mit Stroh gefüllte Tontöpfe bieten den Krabblern jetzt im Insektenhotel Unterschlupf. Ein stattliches Dach drüber soll alles vor Regen schützen.

Wissen Vor allem Gabriele Siwon hat sich mit Feuereifer an die Arbeit gemacht. Im Internet holte sie sich das nötige Wissen. Unterstützung beim Bauen kam dann vom Ehemann. Mittlerweile haben sich auch die ersten Mieter eingefunden. "Eine kleine Hummel ist da reingeflogen", erinnert sich Gabriele Siwon an den geflügelten Erstbezug in ihrem Insektenhotel.

Über das Insektenhotel freuen sich nicht nur die Bauherren, sondern auch der Vereinsvorsitzende Peter Seger und Hobbyimker Willi Schneider. "Wir als Kleingärtnerverein sollten besonders an die Natur denken", unterstreicht Peter Seger den Vorbildcharakter des Vereins.

Willi Schneider informiert beim Gespräch mit der Hohenloher Zeitung darüber, wie wichtig Naturschutz und wie wertvoll Bienen für unsere Umwelt seien. Der Hobbyimker berichtet, dass es in Deutschland mehr als 500 Wildbienenarten gebe. Diese seien "Einzelnister", und das Insektenhotel sei ein prima Unterschlupf für sie. Weiter betont



Gabriele und Erich Siwon legen letzte Hand an am neuen Insektenhotel auf dem Vereinsgelände des Siedler- und Kleingärtnervereins Öhringen. Foto: Regina Koppenhöfer

der leidenschaftliche Imker, der in seinem Garten auf dem Vereinsgelände auch einige Bienenkästen stehen hat: "Jedes Bienchen hat seine Bedeutung in der Natur."

Besucher Wer sich selbst ein Bild machen möchte vom Insektenhotel, den Bienenvölkern oder den ganz unterschiedlich gestalteten Schrebergärten, der ist am Samstag aufs Hauptgelände des Siedler- und Kleingärtnervereins eingeladen. Dann nämlich feiert der Verein, der an drei Standorten in Öhringen 192 Parzellen verwaltet, sein Jahresfest. Mit Fragen können sich die Besucher an diesem Tag auch direkt an die Gartenfreunde – insgesamt zählt der Verein 260 Mitglieder – wenden.